

# La Semana.

## TopFive

### Alta congestión en el camino a las Termas

1



Noticia Relacionada

Una alta afluencia de vehículos hacia el sector cordillerano de Pinto se generó el fin de semana largo, provocando una compleja situación de congestión vial, concretamente en el sector de Las Trancas, camino a Nevados de Chillán. La masiva llegada de visitantes obligó a Carabineros a tomar medidas extraordinarias, incluyendo cortes preventivos de tránsito, desvíos y un reforzamiento policial en la zona. El día viernes la ruta fue cerrada a la altura del kilómetro 69, en el sector Alto del Valle, debido a la saturación de automóviles que impedía el flujo normal del tránsito. Esta situación se repitió los días sábado y domingo, con interrupciones temporales de las subidas hacia el complejo turístico, y una constante coordinación para gestionar la movilidad en la zona de alta montaña.

### El Estado financiará directamente La Punilla

2



Noticia Relacionada

El Consejo de Ministros de la Comisión Nacional de Riego (CNR) aprobó, por unanimidad, autorizar a la Dirección de Obras Hidráulicas (DOH) del Ministerio de Obras Públicas (MOP) a retomar el proceso de construcción del embalse La Punilla, es decir, resolvió que el proyecto sea ejecutado directamente por el Estado, con financiamiento sectorial, vía DFL 1.123. De esta forma, se abandona definitivamente el modelo de concesiones para este proyecto, con lo que dejará de integrar la cartera de la Dirección de Concesiones del MOP. La decisión se dio, luego que el 13 de junio pasado se declarara desierta la licitación de la nueva concesión del embalse, debido a que no se presentaron ofertas, poniendo fin a un largo proceso iniciado en noviembre de 2021.

### El salario mínimo más alto de Sudamérica

3



Noticia Relacionada

El Congreso despachó a ley el esperado reajuste del ingreso mínimo mensual (IMM), tras el respaldo unánime del Senado al informe de la Comisión Mixta. La normativa eleva el sueldo base a \$529.000 a partir del 1 de mayo de 2025 -con efecto retroactivo- y a \$539.000 desde enero de 2026, consolidando así el salario mínimo más alto de Sudamérica. La ley también reajusta beneficios sociales y contempla medidas para mitigar el impacto en las micro, pequeñas y medianas empresas. Además del alza al ingreso mínimo para los trabajadores entre 18 y 65 años, la ley contempla incrementos específicos en otras categorías. Para menores de 18 años y mayores de 65, el IMM subirá a \$394.622 desde mayo de 2025 y a \$402.082 desde enero de 2026.

### Construirán 481 nuevas viviendas en intercomuna

4



Noticia Relacionada

Dos proyectos inmobiliarios en la intercomuna Chillán-Chillán Viejo ingresaron a tramitación en el Servicio de Evaluación Ambiental (SEA) de Ñuble, los que representarán una inversión total de US\$ 31,5 millones. Se trata del proyecto habitacional Jardines de Van Gogh, en Chillán Viejo, que sumará 337 casas y representará una inversión de US\$ 23,5 millones; y del proyecto inmobiliario Condominio Bosque Oriente, en Chillán, que sumará 144 departamentos distribuidos en dos edificios, por US\$ 8 millones. El proyecto Jardines de Van Gogh, de Constructora Malpo, se emplaza en una superficie aproximada de 10,2 hectáreas, predio vecino a la Villa Diego Portales, en Chillán Viejo. La fecha estimada de inicio de faenas está proyectada para el primer semestre de 2026.

### Reserva Ñuble se convierte en Parque Nacional

5



Noticia Relacionada

En el Patio de Luz del Gobierno Regional de Ñuble, se realizó la entrega oficial del informe técnico que respalda la recategorización de la actual Reserva Nacional Ñuble a Parque Nacional. Este paso estratégico permitirá avanzar hacia mayores estándares de conservación, fortalecimiento de la investigación científica y promoción del turismo sustentable. La iniciativa, impulsada por el Ministerio de Agricultura y Conaf, fue construida sobre un trabajo colaborativo de años. El Consejo Consultivo de la Reserva Nacional Ñuble tuvo un rol fundamental en este proceso, aprobando en forma unánime el primer informe técnico presentado en 2022, en el marco de un trabajo que comenzó antes de la creación de la Región de Ñuble, en 2018.

## EnRedes



**Alba De la Fuente.** La Punilla: después de 100 años, por fin una decisión concreta. Ojalá no metan la cola la derecha y ultraderecha, que solo piensan en achicar el Estado, privatizar y concesionar.



**Alicia Vidal.** Es más prioritario destruir ríos y naturaleza que invertir para terminar con las listas de espera en salud.



**@AxelCallis.** El resultado del domingo debe analizarse junto al volumen de participación. Esto determinará la relevancia o irrelevancia de la primaria.



**Adrian Benjamin Cortes.** Por qué el Estado, o sea todos nosotros, debe pagar \$27 mil millones para definir un candidato de la izquierda?



**@cgajardop.** Banda criminal compuesta por suboficiales de Ejército traslada droga a la RM. El crimen organizado, permanentemente, intenta cooptar a los organismos encargados de su control y persecución. Buen indicio que la denuncia parta de la propia institución.

Fecha: 29-06-2025  
 Medio: La Discusión  
 Supl.: La Discusión  
 Tipo: Noticia general  
 Título: La Semana.

Pág.: 18  
 Cm2: 862,4  
 VPE: \$ 858.995

Tiraje: 3.500  
 Lectoría: Sin Datos  
 Favorabilidad:  No Definida

18 | Domingo 29 de junio de 2025

www.ladiscusion.cl

## La **Semana**.

### Frases de la **Semana**



Se está saldando una deuda muy grande con una región que vive, siente y proyecta la agricultura como su identidad principal. Estábamos muy expectantes, al igual que los miles de regantes del río Ñuble”

**FERNANDO RUEDA**  
 PRESIDENTE JUNTA DE VIGILANCIA RÍO ÑUBLE



Nosotros lo advertimos el año pasado, que este tipo de situaciones iban a comenzar a ocurrir, producto del hacinamiento, del microtráfico y de las rencillas colectivas entre bandas al interior del penal”

**CRISTIAN MONTECINOS**  
 PRESIDENTE ANFUP ÑUBLE

## Será **Noticia**

### Ampliación de línea Charrúa-Chillán



Esta semana debieran retomarse las obras de ampliación de la línea de transmisión Charrúa-Chillán, así como la ampliación de la línea Montecrico-Cocharcas, obras calificadas como necesarias y urgentes, puesto que fueron decretadas en 2019, sin embargo, tras cinco licitaciones y un abandono de obras, aún no se han podido concretar. Se trata de proyectos estratégicos para Ñuble, que enfrenta un rezago de infraestructura de transmisión eléctrica que se ha hecho patente en los últimos cinco años, impidiendo el desarrollo de inversiones en diversos rubros, que no han obtenido la factibilidad de conexión a la red eléctrica, una red que hoy está superada por el crecimiento de la demanda. Gracias a la nueva Ley de Transición Energética es posible abordar estos proyectos que están paralizados, mediante un mecanismo exprés y la actualización de los valores de inversión.

## La **Encuesta**

**SÍ 76%**  
**NO 24%**

¿Está de acuerdo con la propuesta de candidatos de la derecha de eliminar el pago de contribuciones de primeras viviendas?



269 votantes en [www.ladiscusion.cl](http://www.ladiscusion.cl)

## Videos **Semana**



### Remate de la tienda Corona de Chillán

Más de trescientas personas lograron ingresar a Corona Chillán, en medio del gran interés que generó el remate de ropa que hizo la tienda debido a su cierre. Se puede observar que la fila de compradores casi llega a la puerta de entrada. A 5 mil pesos se vendieron todos los productos, desde parkas hasta zapatos.

## Tags

